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P2 要聞

部分商場昨日亦直播國際邁亞密與香
港隊的賽事，吸引不少未能購票的巿民到
場觀賽，其中奧海城舉辦「睇波派對」，
430吋大電視直播賽事，不少球迷穿上球
衣及手持打氣道具欣賞賽事，現場氣氛高
漲。有美斯球迷指因搶不到門票故提早去
商場「霸位」觀賽，對於比賽結果，有港
隊球迷表示能夠預料，「港隊能夠入到波
已經好開心！」
本報記者昨午在奧海城直擊，開賽時

現場約有300名市民觀看直播。伴隨着足
球運動員每次起腳射門，現場歡呼與吶喊
聲接連不斷，整場比賽氣氛最高漲莫過於
當港隊進球的一刻，現場無論是支持港隊
還是國際邁亞密的球迷，都為港隊拍掌歡
呼。
家住觀塘的林先生和一眾友人到場觀

看直播，「我們都是美斯球迷，因為大球
場的門票太難搶，搶不到所以只能來這裏
觀看賽事。」他續說，為支持美斯所在的
隊伍，提前購買該球隊的球衣和周邊產
品，「下午兩點就已到來，因為想霸定靚

位觀看直播！」
張先生與陳先生均是港隊支持者，對

於比賽結果未感失望，「畢竟實力差距懸
殊，而且港隊今次隊員彼此之間不是經常
合作，對手的默契程度更高，港隊可以入
球已經好開心，算是有交代。」張先生亦
指出，基於價格考慮，未有購票去現場觀
賽，笑言：「之前都有衡量過要不要花幾
千元去見球王美斯，好彩放棄了，畢竟大
球星最終都無上場。」

300球迷出席奧海城睇波派對

特區政府將於今年4月22日
起管制即棄膠餐具和塑膠產品，
但不少巿民仍心有疑惑。環境及
生態局局長謝展寰昨日發表網
誌，重申政府不會在市場未有充
足替代品前禁售日常塑膠產品，
膠柄牙線棒和牙縫刷仍可如常發
售。政府將針對坊間對管制計劃
的誤解和擔憂，製作簡單資訊和
「懶人包」，透過 Facebook 和
政府新聞網，盡早釋除市民疑
慮。
謝展寰在網誌澄清，該計劃

非禁售棉花棒而只是膠軸棉花
棒，而坊間亦有不少紙、木或竹
軸的棉花棒，至於膠柄牙線棒和
牙縫刷則仍可發售，政府制訂計
劃時會充分考慮香港的實際情
況，盡量從源頭即生產、售賣和
提供者做起，避免對市民生活造
成過大影響。
他又指，管制外賣即棄膠餐

具時，會考慮是否有成熟替代
品、替代品的普及性和可負擔性
等，故市民外賣常用的塑膠杯、
飯盒、湯碗等容器仍可使用，受
管制的只有膠飲管、膠攪拌棒、
膠刀叉匙及膠碟，因相關外賣餐
具已有常見替代品。
他指出，新法例下，市民日

常生活中取得、購買或使用某些
即棄塑膠產品並不違法，受管制
的塑膠產品均在市場上已有成熟
替代品或並非生活必需品，如充
氣打氣棒和熒光棒等，其他塑膠
產品未有充足替代品前不禁售。
至於內地和澳門已禁止的發泡
膠，因非常易碎，對環境破壞
大，故不可銷售或提供發泡膠餐
具。
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特區政府自2022年8月啟動「打擊衞生
黑點計劃」，由警方、食環署等部門

展開聯合行動，致力解決困擾居民多年的
環境衞生難題。楊碧筠表示，署方過去一
年各項工作均成效顯著，90%衞生黑點的
環境得到顯著改善。至於餘下逾20個難以
整治的衞生黑點，她指由於較為複雜，需
要多個部門才能處理，「例如有些黑點涉
及露宿者，就需要想多一些方法，給他們
支援，才能更好的處理。」
防治鼠患問題一直是食環署的重點工

作，楊碧筠表示，去年全年共捕獲6.3萬隻
活鼠，較2022年增加約40%，70個鼠患黑
點已消除，佔比約60%，高於2022年施政
報告的工作標準。「變陣、變法和變習

慣，是防治鼠患的三大要素。」楊碧筠解
釋，變陣是指在策略上作出改變，「滅鼠
工作在過去都是日間做得比較多，但夜間
才是老鼠最活躍的時間，因此現時滅鼠工
作都在夜間進行，在深夜放鼠餌，目前夜
間防治鼠患流動隊已由19隊增至31隊。」

熱能探測加AI搜鼠 推廣至各區

變法則指防治鼠患的工具轉變，「現
時使用的T型鼠餌盒和酒精捕鼠器均加強了
捕鼠效能。」楊碧筠續說，今年將會用熱
能探測攝錄機配以人工智能技術用於評估
各區的「無鼠百分比」，取代以往用番薯
咬痕比率來制訂指數的工具。她指目前已
在港島中西區及灣仔東區使用，預計今年

年中可覆蓋全港各區。
楊碧筠強調，單靠政府部門的努力仍

不足夠，全港市民亦要為建造美好環境努
力，「市民要有公德心，需改變破壞環境
的壞習慣，消除老鼠在『食』、『住』、
『行』的基本生存條件，才能有效防治鼠
患。」
對於有人質疑食環署消滅老鼠的成本

太高，以致成本效益低。楊碧筠解釋，食
環署的滅鼠隊工作內容覆蓋面甚廣，「有
關支出除了用於防治老鼠之外，還有蚊子
及其他害蟲，而滅鼠隊的同事所做的事也
不單是放鼠籠，他們還要補鼠洞、下鼠
餌、監測鼠蹤等各式各樣的工作，所以絕
對不能就此簡單除開來衡量。」

食署滅鼠隊增至31隊 店舖阻街投訴減逾四成
244衞生黑點 逾九成已改善

環境衞生與市民日常生活息息
相關，其中鼠患、店舖阻街等衞生
問題一直困擾香港市民。食物環境
衞生署署長楊碧筠近日接受本報專
訪時，回顧過去一年的工作，各項
成效均達預期，包括在食環署主責
的244個衞生黑點中，逾90%已顯
著改善，另有 60%鼠患黑點已消
除；店舖阻街亦有改善，投訴數字
去年底較去年初大跌逾40%。為進
一步整治鼠患，食環署已在個別地
區使用熱能探測攝錄機配以人工智
能（AI）技術檢測鼠蹤的方法，預
計今年年中可覆蓋全港各區。

■夜間治鼠隊人員清晨
將捕獲的老鼠捉走。

■食環署積極清理衞生
黑點。

■大批球迷到奧海城商場睇直播賽事，氣
氛高漲。

「球王」美斯昨日未有上陣，令一眾
球迷大失所望，但國際邁亞密班主碧咸則
有求必應，昨日與一眾名人合照，更先後
與影星梁朝偉及劉嘉玲、擔任表演嘉賓的
歌手鄧紫棋和香港「女飛魚」何詩蓓合
照。何詩蓓表示這是難忘的經驗，未料到
可在場上與碧咸近距離見面。
何詩蓓表示，碧咸知她是游泳運動

員，並即將出戰今年的巴黎奧運，故叫她
加油，並向她介紹一間餐廳，表示比賽後
可以到訪，令她十分感動。另外，昨日擔

任壓軸表演嘉賓的

歌手鄧紫棋，表演前亦與碧咸自拍和與對
方擁抱，更獲對方在其球衣背後簽名，令
她十分興奮。
國際邁亞密前天公開操練時，至少有

6名球迷衝入場內一度造成混亂。吸取了
教訓後，昨日香港大球場的保安明顯增
強，除了不斷呼籲觀眾不要衝入場內之
外，球場範圍亦加入了一支身形壯碩的保
安隊伍。至於常駐的一般保安數目亦大幅
增加，而美斯的貼身保鑣於比賽開始前亦
親身到草地周圍視察。不過，比賽結束後
依然有球迷成功突破防線，衝到碧咸身邊
並獲得偶像的簽名和合照。

港星爭相與碧咸合照

■影星梁朝偉（右）與碧咸合照。
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■歌手鄧紫棋與碧咸玩自拍。 法新社




